厳家其氏との 中国の民主化は長征 産経新聞-1989.09.23 一問

いず、平和的、

帯」だ。彼らは暴力手段を用 主張するので、声が大き いる。彼らはマスコミで意見 よる民主化を主張するものも 版氏 たしかに暴力手段に ランドの自主管理労組「連 - 民主勢力内には意見の 厳家其氏との一問 ったがこの見方は変わらない か 政権は一年以内に倒れるとい をつくりたい。 とは全く選ったタイプの連合内の争いで、それまで敵視さ 厳氏 近い将来、李鵬首相 七月の記者会見で李鵬 の民主化は、長征、 何度もある。劉少奇・元国家 含めた多くの文化革命犠牲者 主席も復権したし、鄧小平を も復権している。ソ連ではフ れていた派が復権したことは 復権だ。中国 民主化運動の 共産党でも党 して強い批判的態度をとって で、自主的民主勢力ができつ せている。このプロパガンダ 人の間に大きな希望を生じさ 批判プロパガンダは逆に中国 だ。一方、この共産党の連合 いるが、内情はもっと複雑 産党の怒りを買い、共産党は

対立論争があるようだが

示している。 成できることを

手段で目的が達 台理的、民主的

能だ。われわれのモデルはポ

手段による中国の民主化は可

も行われたが、非暴力手段に

よる前進もあった。非暴力的

的手段で達成できるのか

版氏 歴史的には暴力革命

際を、連合の主張する非暴力

則のひとつは開かれた対話 支持している。われわれの原

中国の民主化という目

服家其氏との一問一答は次の

数派だ。九九%の人は平和的

非暴力的手段による民主化を

ことや、中国の政策に大変化るようにすることだ。

必ずしも鄧小平が権力を失う 動との話し合いが合法化され

制裁をどう考えるか

西側諸国の対中国経済

がおこることを意味しない。

中国共産党内にも民主

裁をとることは必要だ。しか

版氏 中国に対して経済制

ようにみえるが本当はごく少

も思っている。しかしこれは

進。民主連合のような政治運

中国の民主化運動指導者、

るが、対話で違いを少しずつ っている。さまざまな組織の 乗り越えることができると思 力を調整、結集し中国共産党 で、連盟内に意見の違いはあ は八九年春に中国でおこった 長いプロセスと考えている。 国民主化はいわば、長征、で るのか

いくつかの段階が必要だ。中運動への支持者がたくさんいしこれは国の間の公式経済関 版氏 民主連合の第一目標 どんな態度をとるべきかで割 -民主化へのシナリオは 党内は中国民主連合に対して れている。連合結成は中国共

厳氏 たくさんいる。共産

国の民間機関との関係が制裁 で影響をうけてはならない。 係についていえることで、中

ものであるべきだ。 従って経済制裁は限定された どう思うか -日本の中国への態度を

くの日本人が中国と商売を続 厳氏 民主運動弾圧後も多

今のところ連合を最大の敵とくに金儲けを狙っている。こ って日中戦争以来、両国間の 人の不満をよんでいる。日中 けている。日本の経済界はと び日本経済界の態度が両国民 関係は難しいが、日本政府及 関係にはいろいろな要菜があ 比べて前向きとはいえず中国 れは米国やヨーロッパ諸国と

からだ。

つぎの目標は言論の自由の促 ルシチョフもそうだ。そしてつあることが国民にはわかる

く、多くの支持を受けているは首相ポストを解かれると今

間の困難を増幅させるもので あってはならない。